

Costas licita la redacción de los proyectos para estabilizar el litoral sur de Moncofa y Xilxes

► La publicación en el BOE es el primer paso para lograr la defensa en esta zona de la costa de los dos municipios de la Plana Baixa

A. TORREGROSA CASTELLÓ

■ La Dirección General de Costas ha realizado dos anuncios muy esperados para lograr la estabilización del frente litoral en la zona sur de los municipios de Moncofa y Xilxes.

Por un lado, el Boletín Oficial del Estado publicó ayer el anuncio de licitación por parte de Costas para la redacción del proyecto de construcción para la estabilización del tramo entre el río Belcaire y el Estañol, en el término municipal de Moncofa. Tras conocer el anuncio de licitación, el alcalde de la localidad, Wences Alós, expresó su satisfacción porque «por fin se da el primer paso para lograr la defensa del tramo considerado como prioridad alta». Alós recordó que en Almenara está redactado el proyecto, publicado y ya se han presentado alegaciones «y en Nules el año pasado ya se publicó la licitación de la redacción del proyecto», por lo que el alcalde de Moncofa comentó que, a pesar de que es «una muy buena noticia, lamentamos el retraso de casi un año con respecto a Nules, porque esto es el anuncio de la redacción, luego vendrá la exposición pública, las alegaciones, ... es un proceso muy lento.

Alós añadió además que hay que tener en cuenta que «si se redactan los proyectos pero no se



Alcaldes de la Plana Baixa en un encuentro en 2017 en Moncofa para pedir la defensa del litoral sur. LEVANTE-EMV

Los alcaldes de Moncofa y Xilxes desconocían el anuncio publicado en el BOE antes de hablar con Levante de Castelló

dota económicamente, las obras no se avanza».

Así, la redacción del proyecto que ha salido a licitación con un valor estimado de 75.662,47 euros tiene por objeto la creación de unos espigones desde la desembocadura del río Belcaire y Xilxes. «Es un tramo muy erosionado, el más cercano al río», comentó Alós quien añadió además que «incluso al lado del camí Cabres la erosión estaba afectando a viviendas

de primera línea». Además de la actuación necesaria en el litoral sur de Moncofa, el ayuntamiento también ha solicitado que la zona norte del litoral sea considerado de prioridad alta «pero todavía no ha habido ningún avance al respecto».

Por otro lado, el alcalde de Moncofa recordó que todavía está pendiente la construcción de la pasarela peatonal sobre el río Belcaire, «y que en la última reu-

nión de octubre en Madrid nos aseguraron estaría terminada el 31 de diciembre de 2018». La pasarela, de algo más de tres metros de ancho, debe de unir la zona de las actuales dunas de la playa Belcaire con la playa Beniesma, un viaducto que tendrá una longitud de 40 metros y transcurrirá a 85 metros de distancia desde la orilla del mar.

Proyecto en Xilxes

En cuanto al anuncio de licitación de la redacción del proyecto referido al municipio de Xilxes, el valor estimado se ha establecido en 26.484,95 euros. Al ser preguntado al alcalde, José Martínez, por la publicación en el BOE, no tenía constancia de ello y lamentaba que se hubiera enterado a través de una llamada de este diario. Alós también desconocía del anuncio de Moncofa antes de hablar con este rotativo.

El plazo para presentar ofertas para los dos proyectos finalizará el 29 de enero.

Por último, el BOE publicó el anuncio de licitación de Costas referente al contrato de servicios para el plan de vigilancia ambiental tras la finalización de las obras de regeneración ambiental y lucha contra la erosión de la playa Benafelí, en Almassora. El valor estimado del plan es de 26.484,95 €.

Les Coves de Sant Josep de la Vall estrenan iluminación

► La actuación ha contado con una inversión de 150.000 euros a través de un convenio entre ayuntamiento y Turisme

LEVANTE DE CASTELLÓ LA VALL D'UIXÓ

■ Día histórico el de ayer para les Coves de Sant Josep de la Vall d'Uixó, con el estreno de su nueva iluminación. Esta actuación ha sido posible tras varios meses de trabajo y una inversión de más de 150.000 euros gracias al convenio firmado por el Ayuntamiento y Turisme Comunitat Valenciana (antigua Agencia Valenciana de Turismo).

El presidente de la Generalitat Valenciana, Ximo Puig; la alcaldesa, Tania Baños; el secretario autonómico de Turismo, Francesc Colomer; el consejero delegado de Emsevall, Jorge García; y el concejal de Turismo, Higi Daniel, asistieron al acto oficial que se ha celebrado a las puertas de Fitor, una de las ferias de turismo más importantes del mundo, y en la que la gran apuesta de la Vall d'Ui-

xó será esta instalación con tecnología punta.

Baños destacó que la instalación de led «es más respetuosa con el medio ambiente, para preservar el entorno natural de las cuevas» y supondrá «un ahorro de entre el 60 y el 80% de la factura eléctrica». Además «nos pone en la vanguardia del turismo, y moderniza, adapta al siglo XXI y potencia la experiencia de la visita a nuestro principal atractivo».

Por su parte, Puig señaló que con este proyecto fruto de la colaboración entre administraciones «sumamos valor al paseo por el río subterráneo navegable más largo de Europa» y «mejoramos un recurso turístico que forma parte del alma colectiva no solo de los valleros y valleras» sino también «de los valencianos y valencianas».

La reapertura de les Coves de Sant Josep está prevista para el 28 de enero y las entradas ya están disponibles en la página web (www.covesdesantjosep.es), aunque la visita tendrá un formato más reducido, ya que la empresa



Visita a les Coves de Sant Josep con motivo de la inauguración de la nueva iluminación. LEVANTE-EMV

especializada en este tipo de obras, que se realizan tanto en altura como por debajo del agua, todavía está trabajando en el tramo final. La previsión es realizar posteriormente una jornada de puertas abiertas.

La alcaldesa afirmó que la renovación de la iluminación, que

data de la década de 1960, «complementa todo el trabajo realizado esta legislatura, con el ciclo de música Singin' in the cave o la actividad de espeleokayak», así como la creación de una pasarela de pagos segura «para comprar entradas por internet, porque hasta hace cuatro años in-

comprensiblemente no se podía cuando vivimos en la era de las nuevas tecnologías».

Para finalizar, Puig remarcó que la Vall d'Uixó y la Comunitat Valenciana «debemos aprovechar las posibilidades del turismo para diversificar la economía valenciana».